

BÁRBARA ESTEFANÍA RAMÍREZ RAMÍREZ

LICENCIADA EN DERECHO

EXPERIENCIA ACADÉMICA

ESTUDIOS DE POSGRADO

○ Diplomado "Acceso a la Justicia en Materia de Derechos Humanos". Impartido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a través de la Casa de la Cultura Jurídica en Querétaro 2019

Diplomado presencial en Derechos Humanos "Dr. Jorge Carpizo, a 75 años de su nacimiento". Impartido por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México. 2019

Diplomado virtual en "Derecho Electoral". Impartido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por conducto de la Escuela Judicial Electoral. 2019

PARTICIPACIÓN COMO PONENTE

○ Curso para aspirantes a secretarías técnicas, organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, frente al proceso electoral 2017-2018. 2017

Curso dirigido a personas en el servicio público, con el tema "Tribunal Electoral del Estado de Querétaro", organizado por la Fiscalía General del Estado de Querétaro, a través del Instituto del Servicio Profesional de Carrera. 2018



EDUCACIÓN

2008-2011

Bachillerato en Humanidades
CEDART "Ignacio Mariano de las Casas" Querétaro. Instituto Nacional de Bellas Artes

2011-2015

Licenciatura en Derecho, con línea terminal en Derecho Constitucional

Universidad Autónoma de Querétaro

COMPETENCIAS

- Amplia responsabilidad profesional y humana
- Coordinación de equipos de trabajo
- Habilidad para tomar decisiones de alto perfil de responsabilidad
- Criterio de análisis de información
- Dominio de temas jurídicos
- Conocimiento de herramientas digitales de búsqueda de información jurídico-académica y criterios jurisprudenciales

Panel "Igualdad sustantiva y democracia paritaria", dentro de la semana cultural de la Facultad de Derecho, campus San Juan del Río, de la Universidad Autónoma de Querétaro. 2019

Foro "Violencia política contra las mujeres en razón de género" y proyección del documental "La historia invisible", organizado por el Instituto Nacional Electoral. 2019

Foro "Diálogo Internacional por el fortalecimiento de la democracia", celebrado en Bogotá, Colombia, con la ponencia El acceso a la justicia tratándose de violencia política de género, como una alternativa para lograr la participación de las mujeres, en el eje temático Paridad Real y Sustantiva en la Democracia, organizado por la Asociación de Tribunales Electorales de la República Mexicana, la Registraduría Nacional del Estado Civil de Colombia y la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad Javeriana de Bogotá, Colombia. 2019

Diplomado en "Derecho Electoral", dentro del módulo VI, con la ponencia "Sistema de justicia electoral en México", organizado por la Asociación de Tribunales Electorales de la República Mexicana, así como la Universidad Autónoma por conducto de su Facultad de Derecho y los Cuerpos Académicos "Constitucionalismo y Poder Público en México" e "Identidades, medio ambiente y justicia" del Instituto Electoral, y Tribunal Electoral _todos del estado de Querétaro. 2020

Seminario de participación paritaria en todo, dentro del módulo "Medios de defensa e impugnación para lograr la paridad de mujeres y hombres en todos los cargos de toma de decisiones públicas", con la ponencia "Igualdad sustantiva y democracia paritaria", organizado por el Instituto Nacional Electoral, el Instituto Queretano de las Mujeres, la Universidad Autónoma _por conducto de su unidad de género_ así como por el Tribunal Electoral e Instituto Electoral _todos del estado de Querétaro. 2020

ORGANIZACIÓN DE EVENTOS ACADÉMICOS

Primer "Jornada de Derecho Indígena", celebrada en la Facultad de Derecho, campus Universitario, de la Universidad Autónoma de Querétaro.

2013


Segunda "Jornada de Derecho Indígena", celebrada en la Facultad de Derecho, campus Amealco, de la Universidad Autónoma de Querétaro.	2014
Taller "Derecho de los pueblos y comunidades indígenas", celebrado en la Facultad de Derecho, campus universitario, de la Universidad Autónoma de Querétaro.	2014
Segundo "Taller de Derecho Indígena", celebrado en la Facultad de Derecho, campus universitario, de la Universidad Autónoma de Querétaro.	2015
Tercer "Jornada de Derecho Indígena", celebrada en la Facultad de Derecho, campus Amealco, de la Universidad Autónoma de Querétaro.	2015
Presentación del libro "Ayotzinapa, la travesía de las tortugas. La vida de los normalistas antes del 26 de septiembre de 2014", celebrada en la Facultad de Derecho, campus universitario, de la Universidad Autónoma de Querétaro.	2016
Foro "Las mujeres en el escenario electoral", dentro de las actividades del coloquio Justicia Electoral y Reforma Constitucional, celebrado en la Facultad de Derecho, campus universitario, de la Universidad Autónoma de Querétaro.	2016
Concurso Tribunal Electoral Infantil, segunda edición, "Los derechos de las niñas y los niños migrantes", organizado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, en conjunto con a Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a través de la Dirección General de Relaciones Institucionales Nacionales.	2019
Concursos "Niñas y niños impartiendo justicia", desarrollados en las instalaciones del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, así como en la Escuela Primaria Escuadrón 201, en Amealco de Bonfil, Querétaro.	2019
Cinedebate "Justicia, pluralidad y tolerancia. Una perspectiva ciudadana", organizado por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, en conjunto con la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por conducto de la Dirección General de Relaciones Institucionales Nacionales.	2019

MD

"Indagatoria sobre la violencia política de género", con el uso de la Boleta Electrónica, celebrada en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, campus San Juan del Río, organizada por el Instituto Nacional Electoral en Querétaro, a través de la 03 Junta Distrital Ejecutiva. 2019

Proyección del documental "La Historia Invisible", en el Foro Violencia Política contra las Mujeres, celebrado en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro, campus San Juan del Río, organizado por el Instituto Nacional Electoral en Querétaro, a través de la 03 Junta Distrital Ejecutiva. 2019

Presentación del libro "Sin filias ni fobias: Memorias de un fiscal incómodo", organizada por la Asociación de Tribunales Electorales de la República Mexicana, así como la Universidad Autónoma —por conducto de su Facultad de Derecho— Instituto Electoral y Tribunal Electoral —todos del estado de Querétaro. 2019

COLABORACIÓN EDITORIAL Y DOCENTE

Participé en la contribución para la edición del libro "Reflexiones en torno a la justicia electoral, Querétaro, 2014-2015", coordinado por la Universidad Autónoma de Querétaro, a través del Maestro Ricardo Ugalde Ramírez y el Doctor Enrique Rabell García; así como por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, por conducto de la Magistrada Gabriela Nieto Castillo. Tirant lo Blanch, Ciudad de México, 2017.

Me desempeñé como adjunta para impartir las materias de Historia del Derecho en México, Teoría del Estado y Constitucional, así como Derecho Electoral, en la Facultad de Derecho, campus Universitario y San Juan del Río, de la Universidad Autónoma de Querétaro.

BJ

CAPACITACIÓN

Cabe destacar mi actualización en diversos temas, entre los que destacan: Derechos Humanos, reforma político-electoral de dos mil catorce, derecho a la igualdad, derechos político-electorales de las mujeres, perspectiva de género, Derecho Indígena, violencia política contra las mujeres en razón de género, delitos electorales, libertad de expresión, sistema de medios de impugnación en materia electoral, Derecho Electoral, régimen sancionador electoral, representación proporcional, control de convencionalidad, instrumentos archivísticos de control y consulta, argumentación jurídica en el nuevo Sistema Penal Acusatorio Adversarial, derecho de acceso a la información pública, ilegalización de partidos políticos, derecho del trabajo, así como metodologías para realizar el control constitucional de la Ley.

EXPERIENCIA PROFESIONAL

2012-2014. Auxiliar en la Coordinación de Extensión, Vinculación y Seguimiento de personas egresadas, de la Facultad de Derecho, de la Universidad Autónoma de Querétaro.

2014-2015. Auxiliar en el área jurídica de la Dirección de Gobierno del Estado de Querétaro.

2015-2016. Auxiliar en la ponencia de la Magistrada Gabriela Nieto Castillo, entonces integrante del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro.

2016-2021. De octubre de dos mil dieciséis a febrero de dos mil veintiuno, me desempeñé como Secretaria de Acuerdos y Proyectista adscrita a la Ponencia de la Magistrada Gabriela Nieto Castillo del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, fungiendo como coordinadora de la misma de noviembre de dos mil veinte, a febrero del presente año.